



Cero tolerancia contra la impunidad, promete el gobernador en su informe

Diego Sinhue Rodríguez habló de la inseguridad y reafirmó que en Guanajuato se garantizaba la paz; se comprometió a reducir los crímenes dolosos “cero trato con los delincuentes”

En un año complicado para Guanajuato por el tema del incremento en los asesinatos sobre todo en ciudades como León que cerró el mes de febrero con más de 70 homicidios, el gobernador del Estado, Diego Sihué Rodríguez Vallejo, presentó su segundo informe de Gobierno.

Por ello, a diferencia de los últimos informes de Juan Manuel Oliva y Miguel Márquez, Diego Sinhue Rodríguez habló de la inseguridad y reafirmó que en Guanajuato se garantizaba la paz.

“Para acabar con el crimen organizado se requiere la acción firme del estado” dijo, y se comprometió a reducir los crímenes dolosos.

“Tienen mi compromiso personal: cero trato con los delincuentes, cero tolerancia con la impunidad”.

Habló de que se detuvieron al menos a 300 personas en el territorio de Santa Rosa de Lima con el operativo llamado ‘Golpe de Timón’.

“Guanajuato sí combate al crimen, la lucha por recobrar la tranquilidad y la paz debe darse en todos los niveles y con diversas estrategias”.

“Este va a ser un informe de historias, no de cifras”, acotó. En el evento se apoyó lo mismo en videos que en participación de beneficiarios en los diferentes programas.

El espacio elegido para la presentación del segundo informe fue el Teatro del Bicentenario que cumplió 10 años de servicio, en donde mostraron los resultados de trabajos y acciones realizadas durante el 2019 en seis temas que el gobierno ha identificado como seguridad y paz social, desarrollo humano y social, educación de calidad, economía para todos; desarrollo ordenado y sostenible y gobierno humano y eficaz.

Al inicio, Rodríguez Vallejo aseveró que el informe se basó en los logros de los propios guanajuatenses, “si no hay gasolina, vamos por ella, si desaparece el Seguro Popular garantizamos la salud de los guanajuatenses”.

Resaltó la labor de las mujeres en el estado e hizo un llamado a los hombres para colaborar en lo que definió como “buscar un piso parejo” en el sentido de equidad y empoderamiento de ellas.

En resumen, destacó que la Hannover Messe se diera fuera de Alemania y eligiera a Guanajuato por sus características de negocio y conectividad, que el estado es el primero en la República en implementar programas sociales, reconocimiento otorgado por la Agencia para el Desarrollo, Gestión Social y Cooperación A. C. (GESOC),

además de que un aproximado de 177 mil 500 personas dejaron la condición de pobreza extrema, que representa un 3.7% que hasta hace un año padecían esta condición.

En materia de salud, sostuvo lo que viene manifestando al menos en los últimos tres meses en relación a que Guanajuato cuenta con una estructura y un sistema de salud eficaz y que no lo entregará a la Federación. "Con la salud de los guanajuatenses no se juega", dijo. En esta parte recibió un prolongado aplauso.

Destacó la puesta en marcha del nuevo Hospital General de León, con instalaciones médicas y equipo que ha calificado de vanguardia.

Así como se mantienen los beneficios a 3 millones 38 mil 291 guanajuatenses que estaban afiliados al Seguro Popular.

Igualmente, recalcó que Guanajuato está capacitado para combatir la pandemia del Coronavirus y sabrá reaccionar ante ello.

En el año 2019 incrementó el porcentaje de unidades acreditadas en el Catálogo Universal de Servicios de Salud (Causes) de un 93.1 a 99.6% que sitúa a Guanajuato dentro de los tres primeros lugares a nivel nacional.

Están en proceso de realización un total de 21 acciones de infraestructura con una inversión de 199 millones 127 mil 961 pesos con beneficio a 1 millón 671 mil 13 habitantes, de las cuales 11 son unidades por sustitución, seis de nueva creación, cuatro obras de ampliación y una remodelación.

También en el eje 'Desarrollo Humano y Social' se indicó que dentro del programa Impulso 2.0 se llevaron a cabo más de 30 mil obras, con un beneficio a más de 4 millones de personas, lo que representa cerca de la totalidad de habitantes en el estado.

Eje Seguridad y Paz Social

Dentro del tema del combate a la delincuencia se insistió en la coordinación entre los tres niveles de gobierno, y uno de los principales objetivos es la reducción de los homicidios y mantener al estado por debajo de la tasa nacional en los temas de secuestro, robo a casa-habitación, de vehículos y a transeúntes.

De igual manera se informó sobre el Fondo Estatal para el Fortalecimiento de la Seguridad Pública que contó con una inversión de 240 millones de pesos, 200 millones de pesos aportados por el estado, y el resto por los municipios.

Además, resaltaron la creación de nuevas divisiones y unidades especializadas de seguridad como la Policía Turística Estatal, la Unidad Canina, la Policía Rural Estatal, así como la Supervisión Regional de la Comisaría General de las FSPE.

En el informe se dijo que de acuerdo a la última Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de Seguridad Pública (ENVIPE), la confianza de los guanajuatenses hacia los elementos de seguridad aumentó de 58.5% en 2018 a 71.7% en 2019.

Reforzar el tejido social

A fin de reforzar el tejido social con actividades, talleres y espacios de convivencia social, en un total de 33 municipios del estado se cuenta con 55 Centros de Impulso Social donde en el último año fueron capacitados mil 412 grupos educativos, culturales y recreativos; así como se ofrecieron 858 talleres que además de capacitación brindaron la posibilidad en algunas personas de mejorar sus ingresos económicos.

En cuanto a las zonas marginadas, se beneficiaron a 199 mil 411 personas a través de los 3 mil 963 espacios alimentarios con una inversión superior a los 460 millones de pesos.

En el año que se informa fueron construidos 60 nuevos espacios alimentarios en zonas de alto y muy alto grado de marginación, con una inversión de 80 millones 230 mil 67 pesos.

En materia de salud hay atención gratuita a 2 mil 855 pacientes que padecen enfermedades catalogadas como gastos catastróficos: 833 recién nacidos; 1 mil mujeres con cáncer de mama; 199 mujeres por cáncer cérvico-uterino; 182 niños en tratamiento por diversos tipos de cáncer y 460 atenciones a niños con alguna enfermedad Lisosomal.

Eje Economía para Todos

En este tema destacó varias cosas: desde la Feria internacional Hannover Messe para acercar la industria 4.0 en lo que ha denominado "afianzar la mentefactura".

En el segundo informe se incluyó el inicio de operaciones de la planta Toyota que producirá 100 mil unidades al año, con una generación de mil empleos, además de que Mazda llegó a la producción de su primer millón de unidades construidas en territorio guanajuatense.

El gobernador de Guanajuato preside la alianza Centro Occidente con los estados de Aguascalientes, Querétaro, San Luis Potosí y Jalisco la Alianza Centro Bajío Occidente.

Entre los principales resultados de la Alianza está la integración de un banco de 18 proyectos de infraestructura regional para una inversión global estimada en 114 mil 513 millones de pesos.

Guanajuato representa la sexta economía de México, con una participación del 4.4% del total nacional, lo que significa que el Producto Interno Bruto de Guanajuato llegó a los 978 mil 291 millones de pesos lo que representa 50 mil millones de dólares.

Con ello resaltó el crecimiento de la economía guanajuatense con el crecimiento del PIB per cápita en un (+) 33% en los últimos 15 años.

En cuanto a exportación, Guanajuato se ubica como el sexto estado exportador del país y primero sin colindancia fronteriza.

En 2019 las exportaciones fueron de casi 25 mil millones de dólares y los productos de Guanajuato llegan a más de 132 países con un total de mil 188 empresas que representan más de 170 mil empleos.

En lo que va de la actual administración estatal, la atracción de inversiones ha sido de 1 mil 715 millones de dólares en 40 proyectos y el compromiso de la generación de 22 mil empleos, además de que el 9.1% de las personas ocupadas trabajan en el sector primario y aporta el 4.3% del Producto Interno Bruto primario del país. Ocupamos el séptimo lugar de la producción total de México.

Eje Desarrollo Ordenado y Sostenible

En este tema se dio el arranque de la operación de la concesión del primer tramo del libramiento de Silao, conectando así el Eje Metropolitano con las carreteras libre y de cuota Guanajuato- Silao. La inversión ejercida fue de 800 millones de pesos, dicha inversión fue en su totalidad privada.

Destacó además el inicio de la construcción los puentes vehiculares Téllez Cruces en Bulevar Morelos en el municipio de León con una inversión de 298 millones de pesos; en Celaya el puente en avenida Irrigación sobre

las vías del ferrocarril con una inversión de 268 millones de pesos; en San Miguel de Allende el paso deprimido 'El Pípila' con una inversión de 326 millones de pesos y muy pronto la 'Cibeles' en Irapuato.

En movilidad sustentable se busca consolidar el Programa Estatal de Movilidad con la innovación del sistema de transporte.

En este tema se incluyó la elaboración del diagnóstico socioeconómico y ambiental del sector ladrillero artesanal en el municipio de León en una primera fase.

Eje Gobierno Humano y Eficaz

Para este rubro se informó que Guanajuato cuenta con finanzas públicas sanas y que Guanajuato cuenta con alta calidad crediticia calificada por las tres principales agencias de reconocimiento internacional: **S&P Global**, **Moody's** y **Fitch Ratings**.

Esta última, durante 2019, elevó la calificación del Estado en escala nacional, al pasar de 'AA+' a 'AAA', con ello, es la primera ocasión que la entidad logra la más alta calificación crediticia a la que puede aspirar un Gobierno subnacional.

En cuanto a transparencia se comprometió a mantener en 95 la calificación de Guanajuato sobre transparencia y calidad de la información financiera.

En el año que se informa el Poder Ejecutivo estatal obtuvo una calificación de 97.25, en una escala de 1 a 100, en materia de transparencia, de acuerdo con la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental, A. C.

Garantizó además el pago de pensiones para los trabajadores al servicio del estado en el largo plazo hasta el año 2081.

Eje Educación

El estado cuenta con tres planteles del Bachillerato Bivalente Militarizado en los municipios de León e Irapuato, y próximamente entrará en funcionamiento uno en Celaya.

De la misma forma se dijo en el 'Eje Educación de Calidad' que fueron autorizados 93 proyectos con una inversión de 2 mil 148 millones 340 mil 495 pesos.

De acuerdo a la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental, (ENCIG), se mejoró un 16 puntos porcentuales pasando de 58 a 74% de la población adulta de las zonas urbanas del estado que se dice satisfecha con los servicios públicos de educación obligatoria.

En relación a las becas se benefició a 90 mil 691 estudiantes en educación básica, media superior y superior con el otorgamiento de becas, con una inversión de 228 millones 707 mil 573 pesos.

Otro punto a destacar fue la representación en el World Educational Robot Contest (WER) que se realizó en Shanghai, China donde se obtuvo el primer lugar general e internacional en primaria, primero y segundo lugar general e internacional en bachillerato, así como el tercer lugar internacional en esta misma categoría.

En la XIX Olimpiada Nacional de Matemáticas para Alumnos de Primaria y Secundaria y la III Olimpiada Mexicana de Matemáticas para Educación Básica, el estado de Guanajuato logró 16 medallas: 2 de oro, 5 de plata y 9 de bronce.

En deportes, Guanajuato obtuvo sus primeras medallas en la paraolimpiada donde se obtuvieron 6 medallas: 1 de oro, 3 de plata y 2 de bronce; en los Juegos Panamericanos Lima 2019, participaron 31 atletas guanajuatenses que consiguieron 13 medallas para México; 2 de oro, 4 de plata y 7 de bronce.